

# La vie d'un militant communiste

3

## LEON TROTSKY

1879 - 1940

Né dans le midi de la Russie à Ianovka. Etudiant à Odessa. Membre d'organisations clandestines révolutionnaires à 17 ans. Arrêté à 18 ans et déporté en Sibérie. Evadé au bout de 2 ans, Trotsky regagne l'Angleterre et prend contact pour la première fois avec Lénine.

Durée d'émigration : 2 ans. Trotsky regagne la Russie et prend part à la révolution de 1905. A 23 ans, élu président du soviet des députés ouvriers de St Pétersbourg (Léninegrad). Après l'échec de la révolution, il est arrêté et déporté à nouveau en Sibérie. Il s'évade au bout de quelques semaines, et passe à l'étranger. 10 ans de vie dans l'émigration. Participe à l'activité du mouvement socialiste russe émigré et aux luttes de tendances (Bolcheviks .mencheviks).

1914. Alors que la 2ème Internationale sombre dans l'union sacrée avec la bourgeoisie, Trotsky à Paris publie *Natche Slovo* (notre parole) organe internationaliste russe qui lutte contre l'Union sacrée et la guerre impérialiste. Il participe avec Lénine à la célèbre conférence de Zimmerwald. Expulsé de France, emprisonné en Espagne, Interné au Canada, Trotsky regagne la Russie dans les premiers jours de la révolution de Mars 17. Elu président du soviet de Pétrograd. Membre du C.C. du Parti bolchevik, il prend une part active à la Révolution prolétarienne d'Octobre 1917. Dans tous les pays du monde, la presse communiste de l'époque cite toujours les deux leaders de la Révolution LENINE-TROTSKY. La presse bourgeoise de tous les pays déverse sa haine contre LENINE-TROTSKY. Partout, depuis le dictionnaire Larousse jusqu'à L'Humanité, deux noms sont ensemble toujours ..LENINE-TROTSKY.

Membre du gouvernement soviétique, il mène les pourparlers de Brest-Litovsk en qualité de commissaire du peuple aux affaires étrangères, puis comme commissaire du peuple à la guerre, il prend une part prépondérante à la création de l'armée rouge (une armée où il n'y a pas de mess, et où les officiers n'ont pas des épaulettes de 22 cms). Un numéro spécial de L'Humanité a pour titre "Trotsky créateur de l'Armée Rouge".

La Révolution ouvrière a donné un grand élan à l'URSS et au monde ouvrier, mais la Russie isolée ne peut arriver seule au Socialisme. (C'est ce qu'avaient compris tous les révolutionnaires qui insistèrent toujours sur la nécessité "D'Internationales ouvrières"). Après de grands mouvements dans toute l'Europe, le prolétariat échoue momentanément dans son but d'abattre le capitalisme. L'URSS est isolée. Le manque de grande industrie, le manque de vivres, le manque d'éducation technique des masses donnent naissance à une clique de privilégiés qui s'appuient sur des bolcheviks découragés. La volonté de certains d'abandonner la lutte pour la révolution mondiale et de "Profiter" des postes acquis, se cache derrière la théorie stupide du "Socialisme dans un seul pays". Trotsky ne capitule pas, il est exilé en 1927 par les nouveaux privilégiés. Calomnié, espionné par tous les flics de Moscou, il est chassé de tous les pays capitalistes. Selon son expression, le monde devient pour lui "La planète sans visa".

.....////